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Au préalable, il faut nous souvenir que, au matin de la Résurrection, rendez-vous 

a été donné aux disciples, par un ange puis par Jésus lui-même, de le retrouver 

en Galilée. Nous avons entendu ce passage à la Veillée Pascale. On retrouve 

donc ici les 11 apôtres, ceux qui ont été choisis par Jésus pour être au plus près 

de lui, de sa Parole, de son enseignement, en vue d’être les premiers témoins de 

la Bonne Nouvelle. 

Nous sommes dans l’Evangile selon Matthieu et, chaque rédacteur ayant une 

manière propre de relater les évènements, Matthieu semble faire enchaîner la 

Résurrection et l’Ascension ce qui explique, en partie, ce qu’il écrit : « certains 

eurent des doutes ». Echo probable au scepticisme des apôtres lorsque, 

annonçant la résurrection, les femmes ne sont pas crues ; cela se trouve dans 

l’Evangile de Marc sur lequel s’appuie Matthieu. Il me semblait nécessaire de 

donner cette information exégétique afin de resituer, au mieux, la description 

de l’Ascension chez Matthieu. Cela aussi afin de comprendre qu’on ne peut 

avoir une lecture fondamentaliste de l’Ecriture mais, au contraire, une lecture 

comparée, nuancée par l’intention de l’auteur tout en levant le voile sur le 

grand mystère de la personne du Christ.  

Cela étant dit, revenons au texte justement et à ce que nous y apprenons. Il 

s’agit ici d’un envoi en mission, d’un mandat missionnaire avec une double 

action : « de toutes les nations faites des disciples » en les baptisant et 

« apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé ». On devient 

disciple, premièrement, par le baptême, porte d’entrée dans la communauté 

chrétienne qu’est l’Eglise. Baptême donné « au nom du Père, et du Fils, et du 

Saint Esprit », révélation de la nature divine, et contenue de notre foi ! C’est par 

le baptême, et donc une plongée dans la réalité trinitaire, Père, Fils, Esprit Saint, 

que l’on devient disciple et qu’on découvre et apprend qui est Dieu et qui nous 

sommes ! Mais à cela, il faut ajouter un enseignement solide pour mener une vie 

conforme à la volonté divine. Et c’est donc l’observance de tout ce que Jésus 

nous a commandé et que nous retrouvons précisément dans les Evangiles puis 

repris dans les autres écrits du Nouveau Testament et enfin, sans cesse, 

réactualisé par la Tradition vivante de l’Eglise.  Après le baptême proprement 

dit, être disciple, c’est naturellement suivre tout l’enseignement du Christ repris 

fidèlement par l’Eglise. Faire une sélection, choisir ce qui me convient, conduit 

inévitablement à ce qu’on appelle une hérésie, et malheureusement beaucoup 

sont « hérétiques » sans même s’en rendre compte. Il est temps que nous soyons 

d’authentiques disciples face à ce monde de plus en plus hostiles à la vérité du 

Christ. Il est temps que nous (re)plongions dans l’Evangile et la Tradition. Il est 

temps que nous témoignions ainsi du Christ qui veut le bonheur de ce monde.  


